

ても、順次、必要な対応を迅速に実行していくことが重要です。その上で、令和二年度予算を早期に成立させることで、必要な対策を切れ目なく実行していく必要があると考えます。

政府においては、今後の影響についてもしっかりと目配りし、状況に応じて機動的な経済への対策もちゅうちょなく実施していくべきことを申し添えさせていただきます。

以下、賛成する主な理由を述べます。

まず、本予算案では、消費税の增收分を活用し、高等教育の無償化や幼児教育・保育の無償化といった若い世代への社会保障の充実を図つております。

また、最近の災害の激甚化への対応のため、国土強靭化、インフラ老朽化対策への予算については、国民の生活を守るために必要なものと評価できます。

次に、本予算案は、昨年十二月に策定された安心と成長の未来を拓く総合経済対策を着実に実行する予算となっています。

総合経済対策においては、十五ヵ月予算の考え方とのもと、令和元年度の予備費、補正予算、そして本予算案の臨時特別の措置を組み合わせ、機動的かつ万全の対策を行い、民需主導の持続的な経済成長の実現につなげていくこととされています。

かかる本予算案の早期成立と着実な実施により、国民の生活の向上と安定を図つていくことができると評価できます。

以上、本予算案に賛成する理由を述べました。

議員各位の御賛同を賜りますことを強くお願い申し上げます。

なお、立国社、共産提出の編成替え動議につきましては、見解を異にするため反対することを申し述べまして、私の賛成の討論とさせていただきます。(拍手)

○棚橋委員長 次に、岡本充功君。

○岡本(充)委員 私は、立憲民主・国民・社保・無所属フォーラムを代表し、ただいま議題となり

ました。政府提出、令和二年度予算三案について反対、そして、立憲民主・国民・社保・無所属フォーラム及び日本共産党提出の編成替えを求める動議に賛成の立場から討論を行います。

まず、委員会運営について一言。

答弁を求める者が出席せず、答弁を求められていない者が出席し、答弁をする委員会運営、これまでにない、採決で答弁者を決める運営は異常でした。

また、資料についても理事会に出てくることがなく、理事会協議事項は積み上がるばかりであつたことも大変残念なりません。審議が深まることがなかつた原因だと思っています。

また、時間こそ八十時間を超えたと言われているかもしれません、国民が知りたいという思いに応えられなかつたことも残念でなりません。

そんな中、新型コロナウイルス感染症が日本国内で広がる中、国民の命と健康を守るために、私たち、与野党の枠を超えて、協力であります。政府の対策を力していきたいと考えています。政府の対策を

チエックし、先日も申入れを行いましたが、政府からは、与野党の枠を超えて、協力であります。政府の対策を力していきたいと考えています。政府の対策を

とりわけ、クルーズ船ダイヤモンド・プリンセス号への対応は大きな失敗を繰り返しました。

感染のリスクのある領域をゾーニングができるとなつたり、クルーへの衛生管理の徹底の不備があつたりと問題があつただけではなく、感染防御態勢が不備な政府職員が感染する始末で、お粗末に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて楽観的な官僚がふびんでなりました。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

国会答弁を、ついうつかり間違えたなどと官僚に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

国会答弁を、ついうつかり間違えたなどと官僚に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

国会答弁を、ついうつかり間違えたなどと官僚に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

国会答弁を、ついうつかり間違えたなどと官僚に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

国会答弁を、ついうつかり間違えたなどと官僚に答弁させるなど、政権のうそにつき合わされるとしか言いようがありません。

さて、令和二年度予算は、過去最大の百一・七兆円もの歳出を計上する一方で、極めて樂観的な官僚がふびんでなりました。

増加につながるため、大きな懸念を抱いています。これから状況を考えれば、予備費であります。

情報公開は民主主義の基盤です。安倍政権はこれまで情報公開に後ろ向きであり、こうした姿勢が国民の不安感を増幅させています。

桜を見る会の問題をめぐっては、公文書管理の署名を露呈しただけでなく、前夜祭を開催したホテルの証言と首相の答弁とが食い違い、国会答弁の信頼性までもが揺るがされる事態となりました。

また、首相官邸に近いとされる黒川検事長を検察トップの検事総長に据えるためか、これまでと異なる政府見解、これに基づく閣議決定がなされ、整合性を無視して無理やり東京高等検察庁の黒川検事長の定年延長を行つたことも同様です。

法務大臣の答弁が二転三転し、国家公務員法と検察庁法の法解釈が二月になつて変更されたことがあぶり出され、検察官の定年延長の政府統一見解が、黒川検事長の定年延長を決めた閣議決定が違法であったことが明らかになりました。

日玉政策も欠陥だらけであることが明らかとなつた今、政府は、立憲民主・国民・社保・無所属フーラム及び日本共産党提出の編成替えに従い、予算を撤回して出直すべきだと思います。

最後に、私たちは国民の側に立った政治のために尽力していくことをお誓いして、私の反対討論とさせていただきます。(拍手)

○棚橋委員長 次に、藤野保史君。

○藤野委員 私は、日本共産党を代表して、政府提出の二〇二〇年度一般会計予算外二案に反対、立憲・国民・社保・無所属フーラム及び日本共産党共同提出の予算組み替え動議に賛成の討論を行います。

政府は、昨日の予算委員会終了後、全国の小中高校・特別支援学校に、来週から休校を要請すると発表しました。なぜ全国一律なのか、なぜ方針を変えたのか、子供を抱える親の仕事はどうなるのか、子供の学ぶ権利は保障されるのかなど、多くの問題に対する政府の現状認識と展望が具体的に示されています。このため、現場をよく知る首長からも、医療関係者など社会を支えている職種の親はどうするのか、社会が崩壊しかねませんなど懸念が表明されており、既に大きな混乱が広がっています。

総理は、さまざまな課題に対しては政府として責任を持つて対応すると述べていますが、政府予算には新型コロナウイルス対策費は一円も計上されておらず、全く不十分です。予算を組み替えるなど、直ちに必要な財政措置を講じるべきです。

当委員会の審議を通じて、桜を見る会やカジノ汚職をめぐる疑惑はますます濃厚になりました。

桜を見る会で総理が問われているのは、政治資金規正法、公職選挙法違反という重大な疑惑であり、この疑惑を晴らすためには、総理が書面で証拠を提出する以外にありません。それができない

